

“Queremos que las JAC sean un brazo del Gobierno distrital”

Eso señaló el secretario de Participación, Armando Córdoba, quien dijo que hasta la semana pasada iban más de 900 personas capacitadas en los barrios de cara a las próximas elecciones de Juntas de Acción Comunal.



FOTO JULIO CASTAÑO-EL UNIVERSAL

WILSON MORALES GUTIÉRREZ
EL UNIVERSAL

La apuesta de la administración de William Dau Chamatt es lograr empoderar a las Juntas de Acción Comunal de la ciudad, que se fortalezcan y que sean un brazo del Gobierno distrital.

Así lo señaló el secretario de Participación Ciudadana, Armando Córdoba Julio, quien explicó que desde esa dependencia se está haciendo un fuerte proceso de capacitación para que los ciudadanos participen más en los procesos comunales, sobre todo teniendo en cuenta que el próximo 26 de abril se harán en todo el país la selección de las Juntas de Acción Comunal (JAC).

Córdoba dijo que es un proceso importante para los planes del Distrito y que en cada barrio de la ciudad hay una JAC, que son organismos que tienen como misión movilizar la participación comunitaria y garantizar la gestión de proyectos articulados con las instituciones. Están reguladas por la Ley 743 y en Cartagena es la Secretaría de Participación la encargada de ejercer la inspección y vigilancia de estas.

“Lo que hacemos es acompañar a las juntas para que estén registradas, que tengan su documentación en orden y que los procesos de elección de dignatarios se desarrollen en un marco legal, brindándoles garantías y que lleven en orden sus registros de afiliados, y que la participación al interior de estas sea equilibrada. Como Secretario de Participación, este año queremos hacer un aporte más

allá de la vigilancia y control. En el programa de gobierno de William Dau está empoderar a las JAC para que sean organismos fuertes, organizados, actualizados; queremos que se fortalezcan y sean ese brazo de apoyo que el Gobierno distrital tiene dentro de cada barrio.

“Por ejemplo, si en el sector Los Tamarindos de El Pozón hay una JAC y se presentan algunos problemas, entonces es la JAC de ese barrio junto con la comunidad la que debe transmitirnos a nosotros como gobierno esa problemática para nosotros buscarle solución, sobre todo teniendo en cuenta que este gobierno tiene claro que la solución de muchos problemas está en la participación de la ciudadanía y todas las organizaciones, solos va a ser muy difícil sacar a Cartagena adelante”, expresó Córdoba.

El funcionario destacó que en la ciudad hay más de 400 JAC y que las están viendo como aliadas en los procesos en las comunidades. Dijo que buscan que a partir del proceso de selección de las JAC se le de mayor importancia al organismo comunal y que esperan que quienes sean seleccionados tengan las competencias, sepan a qué van y que estén bien informados para que la Alcaldía pueda tener buenos interlocutores en las comunidades.

“A partir de enero, desde la Secretaría de Participación iniciamos un programa de animación del proceso de renovación comunal. Guiamos a cada unidad comunera de gobierno, recorrimos 15 unidades de gobierno urbanas y fuimos a todos los corregimientos a decirles a los ciuda-

El 23 de abril próximo serán las elecciones de Juntas de Acción Comunal en todo el país. La Secretaría de Participación realiza capacitaciones para este proceso.

Contratar con las JAC es posible y hay experiencias exitosas en el país, como el caso de Santa Marta, donde lograron contratar mínimos montos para solucionar problemas puntuales”.

Armando Córdoba
Secretario de Participación del Distrito

danos que queremos que se fortalezca la acción comunal, que vamos a estar trabajando en capacitaciones; que el alcalde Dau quiere apoyarlos y que se motiven a participar activamente, y lo logramos; logramos que unos 4 mil ciudadanos participaran en este proceso de animación, donde el mismo secretario de Participación estuvo en cada unidad comunera reuniéndose con la gente, explicándole nuestros propósitos”, destacó Córdoba.

FORMAR EN LOS BARRIOS

El funcionario señaló que gracias a ese proceso de animación para que los ciudadanos participen en los asuntos comunales, el 10 de febrero realizaron un encuentro comunal en el Centro de Convenciones Julio César Turbay Ayala con el alcalde Dau y todo su gabinete.

“Uno de los grandes mensajes es que el alcalde está interesado en contratar con las JAC. Terminamos la animación y ahora estamos en fase de capacitación. En Cartagena hay un programa orientado por el Ministerio del Interior que se llama ‘Formador de formadores’, que permite que personas que sepan de temas comunales puedan multiplicar esa información, como qué es una JAC, qué normas las regulan y quiénes pueden participar. Estuvimos con las tres asociaciones de JAC del Distrito, con la Federación de JAC y su comisión pedagógica, y establecimos que este año quienes desarrollen la labor de promover los temas comunales sean quienes se estén formando como formador de forma-

dores; hay 100 en la ciudad capacitados por el ministerio.

“Escogimos a 15 técnicos para que transmitan este conocimiento en cada unidad comunera. La semana pasada empezamos la segunda fase y en tres días capacitamos a 900 personas. Ahora cada formador asignado tiene el deber de recorrer cada unidad comunera de gobierno y recorrerla calle por calle, porque la idea es que sean miles de cartageneros los que se capaciten. Estamos rompiendo esquemas que han alejado a los ciudadanos de esos procesos institucionales y han debilitado a las organizaciones. Con el hecho de poner a una persona en cada unidad para que lidere ese proceso de capacitación lo que logramos es que las personas no tengan que ir a la Secretaría de Participación a pedir las capacitaciones, porque antes se hacía así; hacían capacitaciones por localidad; nosotros estamos haciendo un proceso en todos los barrios”, explicó el secretario de Participación.

El servidor público también expresó que, unos diez o quince días antes de las elecciones de JAC (23 de abril próximo), van a convertir cada unidad comunera en un centro de apoyo para que vecinos lleguen y se enteren de todo el proceso. Allí habrá una persona dando orientación a los ciudadanos y la secretaria tendrá publicidad relacionada con el proceso, como afiches y pendones.

ALCALDÍA QUIERE CONTRATAR CON LAS JAC

Córdoba también se refirió a la intención de la Alcaldía de contratar con las JAC para obras en los barrios.

“Es un proceso viable jurídicamente; contratar con las JAC es posible y hay experiencias exitosas en el país, como el caso de Santa Marta, donde lograron contratar mínimos montos para solucionar problemas puntuales como un caño, construcción de calles, cualquier obra que se necesite en el barrio; son montos mínimos que permiten que una organización debidamente registrada contrate. Lo que sí debe tener la organización son todos los registros que la organización legal exige, como registros mercantiles, estructura administrativa. En este momento lo que estamos haciendo es orientar, capacitar para que las JAC lleguen a ese nivel de calificarse y volverse un organismo de calidad, para que puedan acceder a administrar un proyecto, porque no le podemos entregar recursos para ejecutar un proyecto a cualquier persona u organización, porque se podrían cometer errores. Ellos mismos podrán contratar, pero sobre un filtro que debemos desarrollar; las que cuentan con condiciones para hacerlo, con esas se hará, bajo una estructura legal que ya existe. Lo han hecho en Santa Marta, Medellín y Bogotá.

Capacitar a niños

El secretario de Participación también indicó que el Gobierno distrital quiere que desde temprana edad los niños sean parte de esos procesos comunitarios en sus territorios. “Para los niños tenemos a unas personas trabajando con las instituciones educativas para transmitirles desde que están en el colegio el interés de los asuntos comunales; para transmitirles que sean parte de sus JAC. Desde los 14 años pueden estar en las JAC y la idea es que desde pequeños se integren con estos procesos comunales”, explicó Córdoba.

Desde la Secretaría de Participación se proponen apoyar y destacar las labores de las mujeres en las comunidades, teniendo en cuenta que este es el grupo poblacional más grande que tiene la ciudad.

Hay que dar ese salto. La sociedad civil puede hacerlo a través de las JAC. Dau quiere poner en las manos de la ciudadanía la capacidad de resolver problemas, vamos a exigir bastante para esto. Quienes quieran ser beneficiarios deben demostrar punto por punto que están bien preparados”, dejó ver Córdoba.

Este reveló que el objetivo es capacitar a unas 10 mil personas antes de las elecciones a JAC, y que van por buen camino para alcanzar ese propósito. El Colegio Mayor de Bolívar también está ayudando a realizar capacitaciones.

“Buscamos un acuerdo con Ecopetrol, para que después de elecciones tengan apoyo, acompañamiento y seguro vamos a contar con esta empresa para eso. Como secretaria estamos empeñados en que sea la ciudadanía la que lidere sus procesos de desarrollo, de la mano del Gobierno distrital. Queremos que los grupos poblacionales incidan en lo público y tenemos dos grupos especiales, como son las mujeres y los jóvenes, que queremos que se integren y sean líderes de los procesos comunales. Las mujeres son el grupo poblacional más grande de Cartagena y viene haciendo labores que no son bien reconocidas. Queremos apoyarlas”, concluyó el secretario de Participación.

MÁS EFECTOS DEL COVID-19

Suspenden inicio de sesiones del Congreso

COLPRENSA
EL UNIVERSAL

Los presidentes del Senado y de la Cámara de Representantes, Lidio García y Carlos Cuenca, respectivamente, informarían hoy la decisión de suspender el arranque del período legislativo ordinario previsto para esta semana, debido a la incertidumbre gene-

ral suscitada por la pandemia del coronavirus.

Así se conoció en la tarde de ayer por parte de fuentes del Legislativo, y también que la suspensión de las sesiones ordinarias del Congreso será inicialmente por dos semanas. Este tiempo de sesiones debía cerrar a mitad de junio próximo. Los congresistas comenzaron a recibir este do-

mingo las debidas instrucciones para no viajar a Bogotá y quedarse en sus regiones en aislamiento preventivo, a fin de evitar la propagación de la enfermedad.

Los presidentes de Senado y Cámara se reunirán hoy con el ministro de Salud, Fernando Ruiz, y con la ministra del Interior, Alicia Arango, para definir aspectos sobre

esta determinación.

En las actividades de la Comisión Primera esperaba votar proyectos de ley, entre ellos el de la reforma al Código de Procedimiento Administrativo, y el que reforma la ley de transparencia. La Comisión Cuarta del Senado adelantaría un debate de control político a los ministros de Transporte y el de Hacienda.



Las actividades legislativas ordinarias en el Congreso de la República serían suspendidas. //COLPRENSA-ÁLVARO TAVERA